



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 1 de 5	

TRD: 100-02

ACTA No. 158 SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:10 horas, del veintiuno (21) de noviembre de dos mil veintitrés (2023) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca para realizar junta ordinaria del año 2023. La Presidencia el Concejal CARLOS ARTURO VILLA LUNA. La Secretaria General Sra. MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) ACOSTA RAMIREZ ALBEIRO
- 2) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 3) CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 4) CASTILLO PABON HORACIO
- 5) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 6) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 7) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 8) HENAO GARCIA WILLIAM
- 9) JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- 10) JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 11) MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 12) MURGUEITIO CARDENAS FERNANDO DAVID
- 13) PARRA ZULUAGA DIEGO
- 14) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No.157 del 20 de noviembre del 2023
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Propositiones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No.157 del 20 de noviembre del 2023. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Propositiones, no hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, no hay sobre la mesa. Varios, no hay ciudadanos inscritos.

El Presidente dice: vamos a hablar del nefatos gobierno de Petro, como es que va a llevar a Ecopetrol a sostener una empresa que si bien es cierto está basada en las reservas más grandes de petróleo que puede tener país alguno porque las reservas más grandes del mundo en petróleo las tiene Venezuela, entonces lo que uno no entiende es la incoherencia de este señor, porque es que no solamente vamos a seguir según el contaminando el mundo no con nuestros propios recursos sino que vamos a importar gas

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 5	

TRD: 100-02

vamos a importar petróleo, bueno una cantidad de teorías que no tienen coherencia con la realidad del mundo actual, porque si uno viera por ejemplo que las grandes potencias como China como Rusia como Estados Unidos como los países europeos tomaran la decisión de no consumir más combustible de no consumir nada que venga de combustible digamos heredados de todos los fósiles que hay bajo la corteza terrestre vaya y venga, pero sacrificar a nuestro país por hacer protagonismo a nivel mundial no tiene justificación, porque es que venga, de pronto hemos mirado a vuelo de pájaro que sí Ecopetrol va a invertir millones y millones de dólares en Venezuela para generar empleo allá y aquí en Colombia se pierde el empleo, se pierde la oportunidad de empleo en todo el país, porque si se lleva la plata para producir allá y aquí quedar congelada las exploraciones en nuestro territorio quién va a perder, el pueblo colombiano, vamos a perder la oportunidad de generar empleos con el petróleo porque ustedes saben que si alguien le da rentabilidad al país es el petróleo, Ecopetrol es la empresa más grande del estado es la empresa que más divisa le da a la nación, es la empresa que ha ido a explorar al Perú a muchas partes del mundo, y le ha ido bien, pero ir a Venezuela a darle la plata a un país que está en la miseria, que está en la olla por las malas políticas tomadas por el dictador de maduro no tiene ninguna justificación, de modo que hasta cuándo hasta cuándo vamos a seguir de tumbo en tumbo en nuestro país y cada 8 días va a haber un escándalo diferente, va a salir una bomba noticiosa para esconder el mal gobierno de esta gente, ustedes recuerdan cuando Nicolasito Petro el bandido este, porque no es otra cosa, lo dijo en televisión en los medios de comunicación que el papá sí sabía de los dineros que habían entrado para financiar la campaña y no dineros bien habidos, dijo cantidad de cosas acusando a su propio papá acusando a su propia familia y saben qué está diciendo este personaje ahora que fue engañado por la fiscalía, pero también vieron ustedes que el hermano de Petro salió a corroborar de que sí habían hecho propuestas para favorecer a personas que iban a ser extraditadas a los Estados Unidos y más sin embargo siguen negando y siguen diciendo que es un gobierno que no hace prácticas corruptas cuando han demostrado ser peor que los males que querían curar.

En cuanto a mí concierne me queda la satisfacción que siempre he venido en la misma tónica yo miro por ejemplo a JP a Polo Polo, y a todos los congresistas que se pronuncias, pero ver uno que la clase política en el país incluyendo a Yumbo a duras penas el 5 o 10% se pronuncia en contra del gobierno, los demás están esperando como caimanes con la jeta abierta a ver que les llega de mermelada, y callados, pero cuando ya nos tengan enhebrados como enhebraron a la clase policita en Venezuela ahí no va a ver tiempo de llorar, y hablo de manera universal en todo el país, nos conformamos con lo que sucede en el momento pero a mi no me pueden decir eso porque he sido contundente, he sido una persona que ha defendido la democracia que mal o bien ha construido país y he estado en contra de las políticas de los mamertos como dice Milei en Argentina, no les cedamos un milímetro a los mamertos porque acaban con la democracias, yo pienso que por fortuna en las elecciones que pasaron se recuperaron la alcaldía de Barranquilla, de Medellín, de Bogotá, de Cali, y la de aquí de Yumbo, aquí de Yumbo porque yo escuchaba a muchos personajes del pato histórico que decían y es que vamos a gobernar a Yumbo, vamos a ser gobierno, y resulta y pasa que quedaron con los crespos hechos, porque ya el pueblo colombiano comenzó a despertar y ahí ven que lo que dije yo ayer de la favorabilidad que tiene ante el pueblo colombiano el gobierno del borracho Petro es del 66% en contra, hay otro porcentaje que no sabe no responde y a favor de él puede estar el 20% que son de esos mamertos radicales que lo único que yo podría decir es que lo único que les falta son las orejas para que sean burros.

Tiene la palabra el concejal Fernando Murgueitio: uno ha estado expectante frente al tema del arreglo de la fachada del CAMY, a mi si me gustaría saber como va a quedar el CAMY, quisiera que solicitáramos por Secretaria que nos presentaran aquí como va queda la fachada, envió como va a quedar pero nadie nos puede hacer una presentación de cómo va a quedar, debe haber un proyecto, debe haber un render, porque sería importante que no se vaya a perder, claro una cosa era lo horrible que estaba la fachada y otra cosa es que no quede una fachada estética, que quede una combinación y es lo que de una u otra manera le preocupa a uno, porque pues que uno quisiera que en Yumbo no solamente hubiese eficiencia, sino que también hubiese estética y una alcaldía creada estéticamente atractiva, no puede quedar estéticamente deformada y eso sí hay que prender las alarmas, pues primero me gustaría que le preguntáramos cómo va a quedar y segundo, si ha habido necesidad, creo que era un proyecto de 2,400 millones, si ha habido necesidad de otro si,

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 3 de 5

TRD: 100-02

¿Qué ha pasado con ese proyecto?, si lo alcanzan a terminar, porque la gran preocupación es que no ha habido una sola obra que se haya entregado a conformidad, que se haya entregado completamente y se haya terminado como debe ser, porque yo si veo que va a quedar la combinación del frente de la fachada una cosa allí en la estructura metaliza, que hubiera podido aprovechar y hacer una cosa simbólica bonita, no sé si van a poner ahí algo, bueno esperemos a ver cómo va a quedar, pero digamos ya debe tener el plan de cómo va a quedar, pero el tercer piso va a quedar con la estética de la pasada, ósea que no coincide, se ve horrible y sería muy importante pues que por lo menos se tuviera en cuenta eso, porque no puede ser que se haya hecho una inversión gigantesca en esta construcción, para que ahora quede en un monumento estéticamente extraño, o feo, es que si fuera extraño y que fuera bonito, pero que no vaya a quedar irregular, entonces sí me gustaría que nos hicieran... bueno lo que estoy viendo allí que está en los diseños es que el tercer piso no se modifica y yo no sé si ustedes lo han visto honorables concejales y la comunidad, pero chilla, no se ve estético ese tercer piso, ahí le va a quedar la tarea al próximo alcalde de poder hacer esa esa modificación porque lo por lo que veo lo único que hace falta para que se termine es unas tablas verdes que van así parecidas a las amarillas y ya, el tercer piso no se ve una intervención, el tercer piso no va a tener intervención, entonces cuando uno lo ve desde afuera, ya casi terminado, pues se ve que el tercer chilla, no se ve estético, es que todo esto a que va, es que no podemos seguir perdiendo valor en Yumbo, ni perdiendo orgullo, a la gente le gusta las cosas que se ven bien, esta alcaldía yo personalmente no estaba de acuerdo que se construyera cuando faltaban colegios, cuando faltaban lo que sea, pero estéticamente era atractiva y era una estructura llamativa a nivel nacional, era una de las alcaldías más bonitas y que ahora simplemente estéticamente se destruya, no tiene sentido, y que además de eso cueste tanto ponerla fea, no tiene sentido, eso va disminuyendo como los atractivos, me imaginé yo que iban a colocar de pronto los rostros, o algunas figuras simbólicas de Yumbo, o de la naturaleza de Yumbo, de los deportistas de Yumbo, los personajes de Yumbo, que claro que eso facilitaría colocar allí unos vinilos, o no sé cómo se puede llamar eso, que podría ser simbólico y atractivo, pero así como se, se ve como una distrofia en la fachada de la institución, es decir perdió valor, hubieran hecho las mismas cosas que estaban antes pero bien pegadas, no sé, entonces por eso tenía esa duda, pero ahora que ya veo la presentación, pues sí da mucha tristeza, entonces lo único sería preguntarle, cuándo entregan esa construcción de la fachada y si ha habido costos adicionales de la misma, si ha habido aumento en el costo del contrato, eso sería señor presidente.

El presidente dice: pues la verdad es que nadie, al menos de aquí del concejo, conoció el diseño con anterioridad de cómo iba a quedar el CAMY, no sabemos ni quién fue el arquitecto que diseñó el encierro del CAMY, por esa razón solamente hemos visto cómo se forró al CAMY con aluminio, porque eso es aluminio, o no sé qué material es, pero saben por qué surgió esto, eso de encerrar el CAMY, el principal factor que influyó para forrar el CAMY como está en este momento y cómo va a quedar, uno, fue la ocupación de los pasillos en las horas de la noche por personas que consumían alucinógenos, marihuana, perico, bazuco, pepas, licor, y yo fui uno de los que criticaba esa situación del CAMY, inclusive yo dije que la vigilancia tenía que prestar seguridad para evitar eso, inclusive yo respetando la decisión que Fernando David tomó en esa época cuando estaban los muchachos de la policía ahí, pues no sé las razones por ejemplo haber quitado la policía de ahí, eso ayudaba, que tampoco eso fue hecho para la policía, pero en algo ayudaba con los auxiliares ahí, lo segundo, fue por ejemplo cuando los señores de la primera línea, que vinieron a destruir la alcaldía así como destruyeron muchos inmuebles públicos a nivel nacional, que la destruyeron por encima del ejército, el ejército estaba allí y por encima de ellos le tiraron piedra al CAMY, eso fue otro motivo para tratar de proteger, digámoslo entre comillas, la instalación del CAMY, pero el día que se vuelva a presentar eso, destruyen eso, lo vuelven nada a punta de piedra y es peor y ahí se pierde la inversión de 2, 3 mil millones que pudo haber costado eso, yo nunca, en cuanto a mí concierne, yo respeto las decisiones que toman, porque como saben los concejales no somos ordenadores del gasto, pero me queda la satisfacción que yo en su momento dije que yo no estaba de acuerdo con encerrar eso para que las personas perdidas en la droga convirtieran los pasillos del CAMY en burdeles, en centros de consumo de alucinógenos, pero como uno no es el que manda, uno simplemente opina, hace control político dice lo bueno, lo malo y lo feo, pero quien ordena es la administración central y esperemos que no se vuelva a presentar en nuestro municipio, desmanes generados por personas como lo hicieron

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal de Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 4 de 5

TRD: 100-02

cuando el paro o el terrorismo que montaron a nivel nacional para poder hacerle campaña a Petro y donde se constituyó la primera línea, en los amos y señores de las vías del país y que nos tuvieron encarcelados aquí en Yumbo y qué triste era ver cómo la gente que trabajaba en Cali tenía que irse por Dapa, por muchas partes a laborar, mientras que estos bandidos hasta las ambulancias las paraban, en Guadalupe montaron un retén, en las Américas, en todas partes y sinceramente no hubo la fuerza del Estado para proteger a la gente de bien en contra de una minoría y unos vándalos, de unos degenerados, de unos terroristas, de unos bandidos llamados primera línea, vea yo creo inclusive me parece que todavía el Pulpo está ocupado, no lo han desocupado, señora secretaria por favor, ahora que toco ese tema, pregúntele a quien haya que preguntarle al alcalde, al secretario general, al secretario de gobierno, si ya desocuparon la instalaciones del Pulpo, centro de recreación construido creo que fue en la administración de Germán Villegas o Carlos Holguín Sardi, en un lote del municipio, para que vengan unos avivatos a apoderarse de él y que no lo hayan desocupado, entonces comedidamente en el término de la distancia, enviar el oficio para que nos digan, si está en poder del IMDERTY, el centro de recreación el Pulpo, o todavía siguen ocupándolo personajes que no tienen por qué estar ahí, que hace rato han debido salir de ese predio que es de toda la comunidad del municipio de Yumbo y no de unos vivos.

Tiene la palabra el concejal Fernando David Murgueitio: presidente ya que está preguntando sobre esa ocupación, yo me acuerdo que usted hizo una gestión muy valiosa, que yo le celebré, logrando que aperturaran la vía que es la 10a o 10 b, la vía que está pavimentada que da salida por el frente la mega estación, a la vía Panorama, todos sabemos que Yumbo está encerrado y que necesita alternativas de vías para salir y usted lo permitió, yo usé por un tiempo esa vía, luego la volvieron a cerrar con el argumento que estaban en un plan pistola, matando policías y yo no sé qué, hace unos meses atrás y que con ese argumento lo cerraron, pero yo no sé cuál es el argumento si hoy la mega estación en una estación segura, ni siquiera la 21 de la policía digamos no la cierran sino hasta tarde de la noche y nosotros aquí que tenemos menos riesgo, que nunca hemos tenido ningún evento, está una de las salidas nuestras, que se pavimentó con ese objetivo, cerrada, subutilizada, y yo sé que fue gestión suya que se logró aperturar, pues yo le insisto señor presidente, pues volvamos a preguntar qué pasó y que le digan a la gente y que la gente sepa en qué horario se puede utilizar, porque no tiene sentido que una alternativa, una vía, con tanta congestión que hoy tenemos en el tráfico en el municipio de Yumbo no se puede usar, entonces esa era la solicitud respetuosa señor presidente.

El presidente dice: es muy sencillo, teniendo en cuenta que el comandante directo de la policía en nuestro municipio es el señor alcalde, por favor solicitarle a nombre de la corporación, firmando la mesa directiva, al señor alcalde que ordene o se ponga de acuerdo con el comandante del distrito y comandante de estación, para que esa vía que es una vía pública, vuelva a ser de uso del común de la gente de Comfandi y de todo el municipio, porque no tiene presentación que una vía y todavía la fuerza pública que es la que tiene que velar por los derechos de la comunidad, se esté obstruyendo el derecho a la movilidad de los vecinos de Comfandi, de Uribe y de todo el municipio, porque todos utilizamos esa vía, por muchas razones, entonces por favor enviarle el oficio al señor alcalde, para que ordene a quien corresponda, hacer la gestión pertinente para que en el término de la distancia se abra esa vía, porque lo que dice el concejal Fernando David Murgueitio es cierto, si la 21 en el centro de Cali, la carrera primera donde está la estación de la carrera primera con 34, si la estación de los mangos, vayan a los mangos para que vean que eso está rodeado de comunidad y pasan y vienen y eso sí es un peligro, allá si es un peligro, si miramos por ejemplo la tercera brigada donde está el batallón Pichincha, entonces tocaría taponar la carrera 5 o la calle 5, entonces tocaría cerrar la base Marco Fidel Suarez y taponar la carrera 8 o la creo que es la 44, donde está el parque de la caña, no hay argumentos para que esa vía siga cerrada, entonces vamos a buscar que en el término la distancia y el tiempo, esa vía se abra lo más pronto posible, porque la policía no tiene argumento ya para cerrar, venga es que uno va a diferentes partes del país, donde las vías pasan alrededor de las estaciones de policía, en Bogotá por la avenida que va al aeropuerto, está Ministerio de Defensa, está la dirección general de la policía, y allá no se taponan las vías, de modo que señora secretaria, solicitarle al señor alcalde como comandante de la fuerza pública de la policía de nuestro municipio, ordenar y ponerse de acuerdo con los comandantes de estación y de distrito para que nos abran la vida, porque

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 5 de 5	

TRD: 100-02

eso fue construido con dineros del municipio y no con dineros de la policía y por lo tanto tenemos derecho a circular por esa vía.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 09:50 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 22 de noviembre del 2023, a partir de las 09:00 horas.


CARLOS ARTURO VILLA LUNA
Presidente


MARISOL HERNANDEZ SANCHEZ
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co